

令和3年度
明るく幸せな
社会を築く

若槻地区住民集会

☆「徳間小学校の人権教育」

徳間小学校長 龍野 正和先生

☆「長沼・1013を考える」

長沼地区復興対策企画委員会委員長 柳見澤 宏先生

7月3日(土)に若槻地区住民集会が行なわれました。新型コロナウイルス感染対策のため、役員の一部の方に絞り、約60人の方に参加していただきました。

当日は心配していた雨や、暑さもそれほどではなく、体育館の中は風が通り、参加者の方々の熱心に聴講する姿が見られました。

開会行事の後、徳間小学校の龍野正和先生より、徳間小学校の人権教育についてお話しいただきました。徳間小学校では①あいさつ、②自分がされて嫌なことは人にしない、③徳間っ子清掃、の3つの大切にしたいことを掲げ、指導をされています。また、一人ひとりの子どもの違いを認め、その良さに着目して伸ばすことを大事に考えるようにしているということです。印象に残ったのは、金平糖の話です。とげとげの独特な形を持った金平糖を作る時は絶え間なく糖蜜をかけ続けます。とげとげを人間の長所や得意なこととして、教師や親がいつも見守り、丁寧にかかわっていくことで伸ばしていくのではないかと話されました。参加者にも金平糖が配られ、お話を実感することができました。



講演会には2019年度長沼地区住民自治協議会会長で、現在、長沼地区復興対策企画委員会会長をされている柳見澤宏先生をおいでいただきました。千曲川氾濫時の災害の悲しさをつぶさに体験されました。10月13日には台風による雨の影響で千曲川の水位が上がり、堤防が決壊してしまいました。直ちに対策本部を立ち上げ、要支援者(介護が必要なお年寄りや障害者)の避難場所を本来の北部レクリエーションパークは遠いので、近くの古里小学校に決め、行動に移されたそうです。その後、避難指示が出され、古里支所を対策本部にして、情報収集をされたということです。避難した後、大事なのは情報の共有と安否確認だそうです。誰がどこに避難したのか、また、まだできていないのか、その情報を早く本部に伝えてもらうことで、対策が立てられ、動きが取れます。災害時に大事なことは道路の確保とゴミをどうするかです。また、大勢のボランティアの方に来ていただいて目の前の困り事にサッと手を差し伸べてくれたのが有り難かったとのことでした。

復興に向けて様々な困難がある中、一つひとつ解決に向けて努力しているということです。今でも、時々新聞やテレビ等で先生の活動の様子が報道され、活躍されておられることが伝わってきます。

お話を聞く中で、災害というものの怖さを改めて感じました。油断せず、もしもに備えておくことが必要だということがわかり、有意義な講演会になりました。
(人権教育部会)



人権に関するポスター発表

7月3日(土)に開催した「若槻地区住民集会」で展示されたポスターです。

コミわか広場の紙面をお借りし順次紹介させていただきます。今回は「長野市立長野中学校」生徒さんの作品です。集会に参加されなかつた方もこの機会にぜひ人権について考えてみませんか?



2021 若槻地区秋祭り

※コロナウイルス感染拡大防止のため、日程の変更や縮小・中止になる場合もあります。

区	日付	場所	内 容
檀田	9月24日(金)	若月神社	本祭り(神事)
	11月28日(日)		新嘗祭(神事)
稻田	9月22日(水)	稻田神社	子供神輿、神楽村舞
	23日(木)		神事、直会
徳間	9月22日(水)	徳間会館・八幡神社	宵祭り、獅子舞・神楽
若槻東条	9月25日(土)	蚊里田八幡宮	宵宮(神楽)
	26日(日)		例祭(神事)

区	日 付	場 所	内 容
上野	9月18日(土)	粟野神社	宵宮(神事)
	19日(日)		本宮(神事)
田子	9月12日(日)	田子神社	本祭(神事、獅子舞)
田中	9月11日(土)	瀧宮神社	宵祭り、獅子舞
	12日(日)		本祭り、神事
吉	9月18日(土)	諏訪社・神明社	宵宮(神楽)
	19日(日)		例祭(神事)
若槻団地	9月22日(水)	諏訪神社	西八幡社跡地で神楽奉納